



El temor a la delincuencia se expresa en cambios de hábitos como el no usar teléfonos en la calle.

Los datos los entregó el Ministerio de Seguridad Pública

Enusc: percepción de inseguridad en el país llegó a su máximo en diez años

La cifra fue de 56,6%, la mayor desde 2015. También subieron levemente las tasas de victimización a hogares y a personas. Destacó el alza de amenazas violentas en todo el país.

Por Redacción
 cronica@diarioelsur.cl

El Ministerio de Seguridad Pública reveló ayer los resultados de la Encuesta Nacional Urbana de Seguridad Ciudadana (Enusc) 2024, elaborada en conjunto con el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), en los que se dio cuenta de un aumento de la percepción de inseguridad en el país y también un alza en victimización en hogares.

De acuerdo con los datos expuestos, la percepción de inseguridad, es decir las personas que consideran que están expuestas ante el delito, aumentó hasta el 56,6% en el país, la cifra más alta desde 2015.

En cuanto a victimización de hogares, el estudio muestra que a nivel nacional el 8,5% ha enfrentado algún delito violento, lo que

representa un alza respecto de 2023, cuando el 8,3% de los hogares sufrieron por esta causa.

La región con mayor impacto de este tipo de delitos fue la Metropolitana con 11%, seguida por las del extremo norte: Tarapacá (9,3%) y Arica y Parinacota (9,1%). Las con tasas más bajas son Magallanes (3,3%), Aysén (3,8%) y Los Lagos (4,4%).

En cuanto a tipo de delitos, la encuesta muestra que en 2024, los delitos de robo (con o sin violencia) llegaron al 17,7% en 2024 (16,7% en 2023); robos no violentos llegaron al 14,3% (13,1% en 2023); intentos de robo llegó al 10,6% (9,1% en 2023); hogares victimizados por delitos de hurto llegaron al 7% (5,5% en 2023); por delitos económicos llegaron al 11% (8,3% el año anterior); y ciberdelitos llegaron al 6,6% (6,2% el año anterior).

CONTRA PERSONAS

En el apartado de victimización a personas, se alcanzó una cifra de 5,8% de afectados por delitos violentos, 0,1% más que en 2023.

Nuevamente la región con más

La región con mayor impacto de este tipo de delitos fue la Metropolitana con 11%, seguida por las del extremo norte: Tarapacá (9,3%) y Arica y Parinacota (9,1%)

casos es la Metropolitana, que sumó 7,3%, seguida por Tarapacá (6,5%) y Valparaíso (5,9%). Y las con menores impactos son Aysén (2,1%), Magallanes (2,6%) y Ñuble (2,9%).

En este punto se destacó que se ha generado un gran impacto de las amenazas violentas a nivel de todo el país, que tuvieron un incremento de 1,8% para alcanzar el 11,6%.

El ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero, explicó que "en casos de delitos violentos tenemos una cierta estabilidad o disminución, pero tanto en hogares como en personas hay un aumento respecto de las amenazas violentas que requieren un foco más específico, y respecto del perfil de las personas, tanto en victimización como en percepción nos permite hacer focalizaciones más concretas y específicas".

Victimización y percepción delincuencia por región

Región	Delitos violentos hogares	Delitos violentos personas	Amenazas y acoso	Percepción aumento delincuencia
Arica	9,10%	5,30%	12,40%	88,60%
Tarapacá	9,30%	6,50%	11,20%	88,60%
Antofagasta	4,70%	3,40%	8,10%	91,40%
Atacama	5,20%	4,30%	6,70%	92,40%
Coquimbo	6,60%	4,50%	10,20%	88,40%
Valparaíso	7,60%	5,90%	11,70%	88,90%
Metropolitana	11,00%	7,20%	13,20%	86,90%
O'Higgins	6,70%	4,80%	10,70%	87,60%
Maule	5,20%	3,40%	8,20%	89,30%
Ñuble	5,20%	2,90%	10,30%	92,80%
Biobío	6,20%	3,80%	10,40%	89,60%
Araucanía	6,60%	4,80%	11,90%	84,50%
Los Ríos	4,50%	3,50%	12,00%	82,80%
Los Lagos	4,40%	3,00%	7,20%	85,80%
Aysén	3,80%	2,10%	5,70%	87,60%
Magallanes	3,30%	2,60%	7,30%	85,40%
Total nacional	8,50%	5,80%	11,60%	87,70%

También aparece casi sin variación la percepción de un aumento de la delincuencia, que de 87,5% en 2023 subió a 87,7%.

En relación con las actividades que han dejado de hacer las personas por temor a ser asaltadas se encuentran el no usar el celular en la calle, no caminar por ciertos lugares o salir de noche, mientras que se ha registrado un alza en las personas que deciden no llevar dinero en efectivo para evitar robos.

Por regiones, la que confiesa una percepción de aumento de delitos mayor es Ñuble (92,8%), seguida por Atacama (92,4%) y Antofagasta (91,4%). Mientras que las con menor percepción de

aumento de la delincuencia son Los Ríos (82,8%), La Araucanía (84,5%) y Magallanes (85,4%).

La subsecretaria de prevención del delito, Carolina Letta, sostuvo que "estos datos nos permiten tomar y mejorar decisiones, tomar nuevas decisiones y fortalecer aquellos planes y programas vinculados a la prevención, que tienen impacto en las personas, por ejemplo, todo lo referido a la recuperación de espacios públicos, los lugares y el esfuerzo que están haciendo los municipios para sacar las personas que están en situación de calle y que generan situaciones de vulnerabilidad".